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九旬孤寡老人病重住院，向居委会主任嘱托身后事

“把存款都捐给社区困难户”
本报9月16日讯(见习记者

陈玮) 近日，玉函北区居委
会主任王敏和社区居民吕志
英，来到中心医院探望因肺炎
住院的94岁老人王志圣。老人
握着王敏的手激动地说：“这些
年多谢社区照顾，我这次要是
有什么不测，我要把我所有存
款捐给社区困难的居民。”

王志圣老人无儿女，十几
年前老伴去世后就一直独居。
老人患冠心病、高血压、糖尿病
多年，腿脚一直行动不便。其
间，玉函北区居委会以及社区
居民，经常看望独居老人，帮着
老人打扫卫生，买点日用品、食
物等。2007年，由于老人病情加
重，无法照顾自己，居委会主任
帮他联系了兴隆山附近的福星
老年公寓。

“每到过节的时候，主任和
小区居民们来和我一起过节，
给我买我最喜欢吃的包子。过
年的时候，还有社区的小朋友
来给我包饺子吃。我有什么困
难都给他们说，我没有家，玉函
北区就是我的家。”王志圣说。

据社区主任王敏介绍，老
人是工厂退休职工，每月有
2500元的退休金，除了每月交
给公寓1700元的费用，剩下的
老人都存起来，经常捐款给需
要的人，“2008年汶川地震，老
人托我买了三床新被子捐给
灾民。”

去年6月和11月，老人分别
向社区困难居民捐了5000元和
10000元，“他嘱咐我尽量将钱
多分给需要的居民，让他们生
活能好些。”从2008年开始，老
人陆陆续续地向困难居民捐
款，加起来有近30000元。

王志圣今年94岁了，身体
一直不好，前几天因为肺炎导
致高烧不退，住进了中心医
院，只靠外甥雇的一名护工进
行照顾。护工说，老人现在情
况还不太好，虽然精神恢复了
许多，但是无法自己进食，只
能靠流管打入，呼吸比较困
难，经常被痰呛着。双腿也无
法动弹，各种活动只能靠护工
帮助才能完成。

见到王敏，老人十分激动，
吃力地跟王敏聊天，不停地询
问社区朋友们的情况。王敏表
示，自从老人住院了以后，就多
次向自己嘱托“身后事”，想在
家乡买个墓地，跟自己的老伴
合葬，剩下的钱通过居委会，全
部捐给社区。

王志圣说：“这次我要是能
挺过来，我还要再给困难的居
民捐款。这些年我一个人全靠
社区照顾我，我一定要回报社
区，要是真有什么不测，我把
我的存款都捐给社区，另外我
也是想带个头，让大家有能力
的 都 能 来 帮 助 需 要 帮 助 的
人。”

第三代美国白蛾来袭
市民“被侵”可拨打电话

向园林部门反映

本报9月 16日讯(记者 王光营 实
习生 孙宝琴) 16日，记者从济南市园
林部门获悉，目前城区第三代美国白蛾开
始现身，对城区绿地造成一定危害。为此，
济南市园林局设立了21处监测点，开展
虫情监测，发现后及时灭杀白蛾，市民也
可拨打园林部门电话进行反映。

据介绍，随着秋季到来，美国第三
代白蛾也到了暴发期，省城不少小区出
现了白蛾啃食树木的情况。在东兴小
区、二七新村南路等部分小区，一直枝
繁叶茂的法桐遭到美国白蛾虫灾，大片
树叶枯黄，布满网状虫幕。大量的幼虫
甚至爬到市民汽车上和家中，搞得居民
们都不敢开窗户。

“得知东兴小区出现美国白蛾后，
我们立马前往查看，并进行了灭杀。”济
南市园林局公共绿地管理处相关负责人
表示，目前，城区第三代美国白蛾正处
于网幕和低龄幼虫危害期，呈现点状轻
度发生，比较容易被监测，对绿地安全
造成一定威胁。

据悉，美国白蛾在济南地区一年共发
生3代。第1代成虫出现在4月下旬至5月
下旬，盛虫期在5月上、中旬。第2代出现
在6月下旬至7月中下旬，盛虫期是7月中
旬。第3代成虫出现在8月中旬，8月下旬
至9月上旬最多。

为此，济南市园林局及各区园林部门
利用有害生物监测网络，在城区设立了
21处监测点，并由济南市园林科研所及
时发布虫情监测动态和预测预报信息。园
林部门在做好道路绿地、公园绿地、行道
树防控工作的同时，还将发动各办事处加
强对社区街巷、单位庭院、居民小区及城
乡接合部的巡查与监控。

市民如果发现美国白蛾，可及时与各
区园林绿化主管部门以及所在办事处联
系。美国白蛾防治联系电话为：

市园林绿化局 66605397
历下区园林局 88938287
市中区园林局 82078918
槐萌区园林局 85665637
天桥区园林局 85924080
历城区园林局 88901674
长清区城管局 82701770
高新区城管局 88691234。

居委会工作人员到医院探望王志圣老人。本报见习记者 陈玮 摄

本报9月16日讯(记者 任志方)
在甸柳一小附近路口的东南角，路

边的电线杆从水泥护墩处断裂，只靠
几根拇指粗的钢筋撑着，将近一周仍
然没有修好，这让不少路过的行人担
心受怕。

“路边的电线杆不知道怎么断了，
一直到今天还没有修好。”9月16日，
市民刘女士向本报反映，由于线杆就
在路边，一旦倒下就可能砸到行人。

记者来到现场，如果不仔细观
察，看不出电线杆已经断裂，因为电
线杆依然保持着笔直的状态。但是由
于断裂严重，线杆已经向南侧发生严
重移位，偏离了原来的水泥护墩底
座。在电线杆和水泥护墩之间，由几
根拇指粗的钢筋连接。钢筋已经被压
得完全和地面平行，断裂处用红白相
间的塑料纸裹了起来。

“从我发现到今天，路口的电线
杆断了已经有4天时间了。”刘女士告
诉记者，但具体是什么时候断的她也
不清楚。

“断了有一周多了。”从这里经过
的市民刘先生告诉记者，电线杆好像
是被大车撞断的。每天在电线杆斜对
面卖报纸的一位摊主也证实了这个
说法，“断了有好多天了。”

记者注意到，水泥护墩本身就有
一米多高，直径也在一米左右，究竟
是什么车将电线杆撞成这样的，记者
又询问了附近多位居民，但没有人能
说清楚。

这位摊主还告诉记者，前几天还
有人来看过，在一边挖了个坑，“据说
是要把电线杆移到旁边的坑里。”根
据摊主的指引，记者在电线杆一边看
到，确实有一个被砖头添得很平整的
水泥坑。

市民韩先生表示，电线杆就在路
口，旁边就是往来的行人和车辆，而
不远处就是学校，每逢放学时刻，人
流量更大，一旦电线杆支撑不住彻底
倒掉，后果十分严重。

随后，记者向济南市供电公司进
行了咨询。工作人员表示，电线杆是4
日晚上被大车撞坏的，撞了之后他们
就接到了交警部门的通知。出事后第
二天工作人员就对情况进行了处理。

“因为下面的钢筋足以支撑电线
杆，暂时没有安全隐患，所以工作人
员打算先在旁边修建一个水泥底座，
等水泥底座干了就可以尽快把电线
杆移过去。”该工作人员表示，大约17
日或18日就可以在旁边重新架设电
线杆。 电线杆被撞后严重位移。本报记者 任志方 摄

线杆断裂一周多
咋还没修好
供电部门：线杆暂无安全隐患，

一两日内将重新架设
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